

飛一だより

家庭・地域と学校のかげはし

飛渡第一小学校だより

令和6年12月10日号



ホームページ公開中

「すてきなひとりぼっち」

校長 大平 智子

詩人で絵本作家の谷川俊太郎さんが、11月逝去されたというニュースがありました。谷川俊太郎さんは、長い間、絵本や詩を通じて多くの子どもたちの心を豊かに育み、わたしたち大人も自分自身が小さいころに目にしたり、お子さんに読み聞かせしたりした際に触れていることでしょう。

谷川さんの作品は、小学校の教科書にも詩や翻訳の作品として多く掲載されています。その中でも最も有名な作品の一つが「スイミー」ではないでしょうか。「レオ-レオニ さく たにかわしゅんたろう やく」と、日本中の多くの小学生が低学年の時に暗唱するほど、繰り返し読んだことでしょう。

わたしは担任時代、6年生音楽の教科書で谷川さんの作品に出会うことができました。それが「すてきなひとりぼっち」という曲です。おそらく既に有名な詩であり、その詩に曲を付けたのだと思いますが、私は初めて出会った曲でした。特に印象的なフレーズが「そうだおれにはおれしかない おれはすてきなひとりぼっち」というものです。曲調はとても明るくさわやかな曲です。なぜ「ひとりぼっち」が「すてき」なのか不思議に思い、歌う前にその意味について時間をかけて学級の児童と話し合ったことを今でもよく覚えています。

俺はすてきなひとりぼっち (一番のみ)	そうだ俺には俺しかない	太陽だけが俺の友達	誰も知らない野原に くれれば	誰も知らない道をと おつて	すてきなひとりぼっち
------------------------	-------------	-----------	-------------------	------------------	------------

飛一小には「すてきなひとりぼっち」を育てる環境が整っています。私は、150周年式典での児童の姿に加え、今回の新潟市での米販売や中条小学校での児童会祭り、三好園での交流の姿を見てその思いを強くしました。少人数だからこそ、一人一人が自分の考えを表現する力と、人に頼らず（流されず）行動する責任感が、保護者・地域の方に大切に見守られ、育てられているのだと思います。その背景には、地域一体となって取り組んでいる「ふるさと環境学習」とその中で培われている異学年活動による思いやりの心や自己有用感があるのでしょう。

飛一小で寂しい「ひとりぼっち」を生まない。でも「すてきなひとりぼっち」になることができる子どもを育てたい、と2学期後半の学校活動を通じて改めて考えました。

◇廃品回収終了のお知らせ◇

これまで飛渡第一小学校 PTA 活動として行っていた【廃品回収】ですが、教職員の超過勤務と家庭数減少に伴う保護者の負担増加、廃品買取の収益低下の3点から PTA 活動の見直しを行い、令和7年度より実施しないこととしました。長い間のご協力に感謝申し上げますとともに、来年度に向けてご準備いただいていた方々にお詫び申し上げます。

なお、来年度の中止に伴うお困りごとについては、飛一小 PTA 事務局（教頭 759-2077）まで、ご連絡をお願いいたします。

◇学校の活動の様子◇



11月14日 150周年記念校外学習



11月14日 飛渡米販売(新潟市)



11月27日 おおなっこザ祭り参加



11月28日 いじめ見逃しゼロ集会



11月29日 三好園訪問



12月6日 学習参観・全校懇談会

飛一っ子の活躍

<全国間税会総連合会主催「税の標語」>

関東信越間税会連合会 会長賞 6年 井嶋 銀造
「税金は 国民みんなの 応援団」

<新潟県いきいきわくわく科学賞>

奨励賞 6年 井嶋 銀造 波形 誓生

「ぎんちか調査隊 飛渡川を救え!!～5年目の研究～生活排水調べ」



12月～1月初めの予定

4日(水)	人権強調週間(～10日まで)	18日(水)	クラブ最終回
6日(金)	学習参観、全校懇談会	19日(木)	期末大清掃②わら細工の会
10日(火)	とおか市米販売、6年市議会傍聴	20日(金)	地域子ども会、オンビロ作り
11日(水)	6年社会科見学(魚沼市)	23日(月)	期末大清掃③
12日(木)	収穫祭(1～4限低中学年) 同(5・6限6年)	24日(火)	2学期終業式、わら打ち 4限後給食放課
13日(金)	スキー課外練習開始	25日(水)	冬季休業(～1/7)
16日(月)	期末大清掃①	8日(水)	3学期始業式、4限後給食放課
17日(火)	読み聞かせ	9日(木)	校内書初め大会
		10日(金)	わら細工の会、さいの神